

Presentación

Tiempos de transición y renovación universitaria. Estimado lector, ahora que sale a la luz el número que tienes en tus manos de *Biblioteca Universitaria*, nuestra querida y noble Universidad Nacional Autónoma de México enfrenta una vez más la oportunidad de cambiar a las autoridades de su administración central y con ello, bajo la conducción de su nuevo rector, el doctor Enrique Luis Graue Wiechers, encara el reto de innovar y actualizar su forma de trabajar, sus programas, objetivos y metas y continuar siendo un faro de conocimiento, enseñanza y cultura que guíe a nuestro país hacia buen puerto, en una época de aguas turbulentas y riesgos que hoy más que nunca ponen a prueba el ingenio y la capacidad de los mexicanos para superar las adversidades y salir adelante. Esta Dirección General de Bibliotecas se suma, en un claro compromiso, desde su trinchera, a ese esfuerzo en pro del desarrollo y fortalecimiento de la Universidad Nacional y de México.

Buscando una vez más aportar razonamientos y propuestas para ahondar en el conocimiento bibliotecológico y en el estudio de la información, y a la vez mejorar el desempeño de las bibliotecas y otro tipo de unidades de información especializada, la doctora Sueli Angelica do Amaral, de la Universidad de Brasilia, invita a reflexionar acerca de la aportación que puede brindar la mercadotecnia en la mejora de los servicios que ofrecen las bibliotecas y su capacidad de respuesta a efectos de garantizar la satisfacción de necesidades de información de sus usuarios.

Un grupo de autores de esta Dirección General de Bibliotecas, conducidos por el maestro Carlos Benigno García López, presenta y analiza un eficiente instrumento de recuperación de información sobre la producción de la investigación científica de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El maestro Bardo Javier García Martínez, también de esta dependencia, nos presenta los retos de la biblioteca universitaria frente a las aplicaciones móviles en México. Igualmente, el maestro Felipe Rafael Reyna Espinosa, del Departamento de Bibliografía Latinoamericana de esta dirección general, en ocasión del 40 Aniversario de la base de datos CLASE, aporta las referencias más sobresalientes sobre gestación y evolución de ese importante recurso de información especializado en la producción intelectual latinoamericana que se publica en revistas especializadas de ciencias sociales y humanidades.

El doctor Celso Martínez Musiño y el maestro Oscar Maya Corzo presentan los rasgos bibliotecarios de algunos destacados filósofos que han existido en la historia de la humanidad entre los siglos IV a. C. y XVIII de nuestra era.

Finalmente en el apartado de artículos, las profesoras Flavia Rodríguez Isla y Marisa Analía Sánchez, de Argentina, presentan la experiencia de una biblioteca popular en Río Colorado, municipio de ese país, en el rediseño y automatización de sus procesos.

También se incluye en la sección de Nuestros bibliotecarios, a cargo de la doctora Estela Morales Campos, la semblanza académica y profesional de dos destacados bibliotecarios mexicanos: Juan René García Lagunas y Ana Gricelda Morán Guzmán; en la sección de Nuestras bibliotecas se presenta a la Biblioteca "Dr. Rubén Bonifaz Nuño" del Instituto de Investigaciones Filológicas de la UNAM; en la sección de Reseñas de libros se ofrecen las de dos interesantes títulos: *José Vasconcelos: alfabetización, bibliotecas, lectura y edición*, y *Biblioteca digital 2.015*. Asimismo, se incluye la de Notieventos.